



Viene ayuda adicional para Pemex, confirma Arturo Herrera

En julio presentarán el Plan de Negocios que deberá ser aprobado por el Consejo

Redacción

La Secretaría de Hacienda presentará en dos semanas un tercer plan de rescate financiero para Pemex. La ayuda hasta ahora equivale a 13 mil 200 millones de dólares.

Arturo Herrera, el subsecretario de Hacienda, confirmó ayer que ya se prepara una estrategia complementaria para atender el problema de corto plazo de Pemex y mejorar el perfil de vencimiento de su deuda.

“Estamos preparando lo que ya habíamos señalado, pero no podemos hacer un anuncio específico hasta el 27 de mayo”, dijo en la 29 Convención de Aseguradores. Pemex está en periodo de veda informativa debido a que cotiza en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), se justificó.

Este lunes, J.P. Morgan, HSBC y Mizuho Securities anunciaron el otorgamiento de un crédito sindicado a la empresa productiva del Estado por ocho mil millones de dólares para el refinanciamiento de su deuda a un mayor plazo y a mejores tasas de intereses.

Herrera aseguró que en la sesión de julio próximo, en la reunión de Consejo de la petrolera, se presentará el Plan de Negocios de Pemex que a su vez deberá ser aprobado por el Consejo.

El funcionario no respondió si se mantiene la idea de usar el Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios para pagar los vencimientos de deuda de la petrolera. Carlos Urzúa había dicho que se utilizarían alrededor de 100 mil millones de pesos.

Cuestionado respecto al impacto para la finanzas públicas debido a que Hacienda dejará de recibir 30 mil millones de pesos Pemex este año debido a la ayuda fiscal anunciada el lunes, mencionó que no es posible adelantarse a la información. “Nosotros tenemos que enviar al Congreso las cifras de las finanzas de abril el último día de mayo, se reporta un incremento importante en la recaudación con respecto a toda la meta de abril.

“Las finanzas públicas van bien”, dijo el funcionario quien a principios de marzo, en una entrevista en Londres declaró al Financial Times que la construcción de la refinería Dos Bocas en Tabasco sería suspendida y que los dos mil 500 millones de dólares destinados a la obra serían para impulsar a Pemex, versión que fue desmentida por el Presidente de México.

PRIMER ACTO

A mediados de febrero, el gobierno anunció que Pemex dispondrá de cinco mil 200 millones de dólares más este año. De este monto, mil 300 millones corresponden a una capitalización de mil 300 millones de dólares, además de la monetización de pagarés del pasivo laboral por mil 800 millones de dólares y ayuda fiscal adicional entre 2019 y 2024 por 600 millones de dólares anuales, que se aplicará gracias a una reducción al derecho por utilidad compartida que eroga la estatal cada año por su producción petrolera.

Además, un monto de mil 600 millones de dólares adicionales esperados por el combate al robo de combustibles. “Si se requiere más, va a haber más apoyo. Pemex tiene el respaldo de la Secretaría de Hacienda, y el respaldo del Gobierno de la República”, dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia matutina de ese día.

Pero el anuncio no convenció. **Fitch Ratings** consideró que las medidas del Gobierno para rescatar a Petróleos Mexicanos (Pemex) no bastan para prevenir el deterioro de la calidad crediticia de la empresa estatal.

En enero, la calificadora degradó la nota internacional de Pemex a BBB-, a un paso de perder el grado de inversión y pasar a terreno especulativo. En esos días funcionarios de Pemex y de Hacienda viajaron a Nueva York a presentar el Plan de Negocios de la empresa.